

Hort Friedrich – Schiller

„Dem spielenden Kind glückt, was dem Weisen misslingt“

Der Tag unserer Grundschüler ist geprägt vom Unterricht mit vorwiegend formellem Lernen und Terminen am Nachmittag. Daraus ergibt sich ein Spannungsfeld, in dem die Kinder tagtäglich agieren müssen. Vor diesem Hintergrund bilden Ruhe und Entspannungsphasen sowie das freie Spiel wichtige Ressourcen. Diese zu ermöglichen, sehen wir als eine unserer Aufgaben.



WIR STELLEN UNS VOR:

Wir sind ein pädagogisches Team mit einer positiven Grundhaltung zum Kind, vielen Stärken und individuellen Interessen. Wir verstehen uns als professionelle Gruppe, die gemeinsame Aufgaben löst, Ziele entwickelt und diese verwirklicht. Unser Leitungsteam und Erzieher/innen mit der staatlichen Anerkennung bilden den Kern der pädagogischen Kompetenz.

WAS BIETET UNSER HAUS?

Unser Gebäude liegt im Ortsteil Niederschlema, in einem verkehrsberuhigten Wohngebiet. Im Gebäude befinden sich neben dem Hort auch die Grundschule Friedrich Schiller und die Oberschule Westerzgebirge. Unser Hort verfügt über Themenräume, welche nach den Bedürfnissen und Interessen der Kinder liebevoll gestaltet sind. Besonders stolz sind wir auf unser großes Außengelände. Hier ist reichlich Platz für Spiel, Spaß und Entspannung. Die vielen grünen Akzente bieten Anreize in naturnaher Atmosphäre.



Wir verfügen über eine Kapazität von 177 Plätzen.

In unmittelbarer Nähe zum Schulgelände befindet sich ein öffentlicher Spielplatz, ein Kurpark mit großem Abenteuerspielplatz, ein Wildgehege und vieles mehr. Ein Waldgebiet befindet sich in der Nähe. Wir ermöglichen den Kindern so oft wie möglich dies zu nutzen. Durch Haltestellen von Bus und Bahn sind wir ebenfalls schnell fußläufig zu erreichen. Dadurch können die Kinder schon frühzeitig lernen die ÖPNV eigenständig zu nutzen. Oder:

In unmittelbarer Nähe zum Schulgelände finden sich zahlreiche Freizeitmöglichkeiten: ein öffentlicher Spielplatz, ein Kurpark mit großem Abenteuerspielplatz, ein Wildgehege und vieles mehr. Zudem grenzt ein Waldgebiet an, das den Kindern zahlreiche Möglichkeiten zum Entdecken und zum Spielen bietet. Wir geben den Kindern die Gelegenheit diese Angebote häufig zu nutzen. Durch die nahe gelegenen Haltestellen von Bus und Bahn sind wir zudem schnell und unkompliziert zu erreichen. Dies bietet den Kindern die Gelegenheit, frühzeitig den Umgang mit öffentlichen Verkehrsmitteln zu erlernen und selbstständig zu nutzen



UNSER PÄDAGOGISCHES KONZEPT:

Unsere pädagogische Arbeit gestaltet sich kindorientiert und gruppenoffen. Für jede Klasse fungiert eine Bezugserzieherin als Ansprechpartnerin für die Kinder und die Eltern. Auf der Grundlage des Sächsischen Bildungsplanes ist es unser Anliegen, familienergänzend und auch beratend Eltern zur Seite zu stehen, ein Vertrauensverhältnis aufzubauen und eine Atmosphäre zu schaffen, in der sich Kinder wohlfühlen, ihre Wünsche einbezogen, ihre Meinung gehört, ihre Besonderheiten akzeptiert, Bildungs- und Entwicklungsprozesse angeregt und gefördert werden.



Jedes Kind kann in unserer Kindertageseinrichtung für sich selbst entscheiden, wann es mit wem spielt und seine Aufgaben erfüllt. Der eigenverantwortlichen Gestaltung des Nachmittages nach den eigenen Interessen wird große Bedeutung beigemessen. Wir versuchen tagtäglich die Balance zwischen Schule und Freizeit zu halten und eine Wohlfühlsituation am Nachmittag zu gestalten.



UNSERE PÄDAGOGISCHEN ZIELE:

Die Kinder...

- ... zu verantwortungsbewussten Persönlichkeiten befähigen.
- ... in ihrer Selbstständigkeit fördern.
- ... lernen, Eigenverantwortung zu übernehmen.
- ... entwickeln eine wertschätzende und positive Grundhaltung.

UNSERE ÖFFNUNGSZEITEN:

Unser Hort ist von 6.00 Uhr bis 16:30 Uhr geöffnet. Wir betreuen die Kinder vor und nach dem Unterricht, an schulfreien Tagen und in den Ferien, bezugnehmend auf eine Bedarfsabfrage.

Ferienzeit ist Zeit für Spiel, Spaß und den einen oder anderen Ausflug. Dabei nehmen die Kinder aktiv an der Gestaltung teil. Der Fokus liegt dabei auf Entspannung und Freizeit.



KITA- APP:

Wir nutzen neben persönlichen Gesprächen und telefonischen Kontakt, als weiteres Kommunikationsinstrument die Kita App. Diese App soll dazu dienen, den täglichen gegenseitigen Informationsaustausch (bspw. Ferienzettel, Abholbescheinigung, etc.) zu vereinfachen und jederzeit mit den pädagogischen Fachkräften in Kontakt zu treten.

Aue-Bad Schlema, der 21.10.2024